
Protokoll 
Der Generalversammlung   

 
Ort:  im Kurhaus in Bernau-Innerlehen 
Datum: Montag, den 13. September 2021 
Von 20.00 Uhr bis 21.00 Uhr 
Anwesend: Marlene Kaiser, Barbara Pfefferle, Conny Sailer, Karin Franz, Annemarie Kaiser 
Entschuldigt: Gabi Waßmer, Waltraud Lorenz, Martina Müller 
Protokoll: Karin Franz 
 

Top Thema 

1 
   
   
 
  a) 
 
 
 
 b) 
 
 

Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung  
Marlene Kaiser begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich für ihr Kommen, insbesondere 
Bürgermeister Alexander Schönemann.  
 
Ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit 
Marlene Kaiser eröffnet die Versammlung. Festgestellt wird, dass sowohl eine ordnungsgemäße 
Einberufung, wie auch die Beschlussfähigkeit vorliegen.  
 
Genehmigung der Tagesordnung 
Auf die ausliegende Tagesordnung wird verwiesen. Nach Rückfrage bei den Anwesenden 
bestehen keine Einwände. Sie gilt somit als genehmigt.  

2 
     
    a) 
 
 
   b) 

Rechenschaftsbericht mit 
 
Rückblick auf 2019 und 2020 
Barbara Pfefferle verliest sehr detailliert einen Tätigkeitsbericht für die Jahre 2019 und 2020. 
 
Vorschau auf 2021/2022 
Marlene Kaiser verliest eine vorläufige Vorschau auf das Programm 2021. Gesondert wird darauf 
hingewiesen, dass bzgl. 2022 noch keine großen Pläne gemacht werden können, da erst der 
weitere Verlauf von Corona abgewartet werden muss.  
 
Dieser Gesamtbericht ist diesem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.  

3 Bericht der Schriftführerin 
 
Karin Franz berichtet für das Jahr 2019 von 10 Vorstandsitzungen. Im Jahr 2020 von nur 7. Dem 
schlossen sich in derselben Woche jeweils die Treffen der Vertrauensfrauen an. In diesen Treffen 
wurden Informationen bezüglich der Vorstandsitzungen an die Vertrauensfrauen weitergegeben. 
Diese fanden im Jahr 2019 insgesamt 9-mal statt, im Jahr 2020 nur 6-mal. Im Moment besteht der 
Verein aus 222 Mitgliedern. In 2019 sind drei Mitglieder verstorben, im Jahr 2020 sind sechs 
Mitglieder verstorben und ein Mitglied aufgrund Umzug ausgetreten.   
In 2019 konnten sieben neue Mitglieder gewonnen werden, in 2020 konnten vier neue Mitglieder 
aufgenommen werden.   
 
2019 wurden insgesamt 165 Weihnachtsgeschenke verpackt und von den 16 Vertrauensfrauen 
verteilt. 2021 waren es 170 Weihnachtsgeschenke. Außerdem konnten 2019 insgesamt 74 
Geburtstagsgrüße überbracht werden. Im Jahr 2020 waren es durch ständige Unterbrechungen 
wegen des Lockdown leider nur 45 Besuche. Diese werden überbracht ab dem 70. Lebensjahr, 
dann wieder mit 75 und dann ab dem 80. Lebensjahr jährlich.  

4 Totenehrung 
 
Die Chronistin Annemarie Kaiser verliest die Namen der in 2019 verstorbenen Mitglieder.  
Dies sind:  
 
Edgar Schwär, Dorf im April 2019,  
Martha Wasmer, Dorf am 07.09.2019,  
Elsa Raufer, Kaiserhaus am 01.10.2019 
 
In 2020 verstorbene Mitglieder sind:  
 



Angelika Burgert, Innerlehen am 01.02.2020,  
Anneliese Goos, Innerlehen am 20.03.2020,  
Josef Köpfer, Riggenbach am 19.05.2020,  
Franz Schmidt, Weierle am 23.05.2021, 
Gabriele Stärk, Gass am 29.05.2021,  
Martha Schelshorn, Hof am 06.06.2020 
 
Zu einer Gedenkminute erheben sich alle Anwesenden.       

5 Kassenbericht der Kassiererin 
 
Conny Sailer verließt in Vertretung der Kassiererin Gabi Waßmer den Kassenbericht und berichtet 
über die Einnahmen und Ausgaben im Jahr 2019 und 2020 für das Konto „Frauenverein“. Ein 
detaillierter Bericht, wie sich diese Beträge jeweils zusammensetzen, ist diesem Protokoll als 
Anlage 2 beigefügt. 
Ebenso berichtet wird über die Kontobewegungen für diese beiden Jahre auf dem Konto „Bürger 
in Not“.  

6 Bericht der Kassenprüfer 
 
Die beiden Kassenprüferinnen Konny Baur und Karin Maier haben die Kassenprüfung 
vorgenommen. Die Anwesende Kassenprüferin Karin Maier bestätigt eine einwandfreie 
Kassenführung und berichtet von keinerlei Beanstandung.   

7 Bericht der Chronistin 
 
Annemarie Kaiser wird gebeten etwas über die Chronik zu berichten. Sie bietet an in dieser zu 
blättern. Sie führt sie in Buchform und gibt sie gerne im Saal in Umlauf. Begeisterung herrscht 
über die Art und Weise, wie sie gestaltet wird. Annemarie führt die Chronik handschriftlich mit viel 
Liebe zum Detail. Das Amt der Chronistin läuft nächstes Jahr aus und Annemarie teilt mit, dass 
Sie dann nicht mehr zur Verfügung stehen wird. Eigentlich hatte sie fest vor das angefangene 
Buch noch voll zu machen aber leider gab es aufgrund Corona im Jahr 2020 fast keine 
Veranstaltungen und somit auch nichts zu berichten.  

8 Entlastung der Vorstandschaft 
 
Alexander Schönemann wird gebeten diese Formalität zu übernehmen.  
 
Er bittet die Anwesenden Einwände jetzt vorzutragen. Nachdem dies nicht geschieht, bittet er per 
Handzeichen die Entlastung der Vorstandschaft zu bestätigen. Diese wird einstimmig erteilt.  

9 Verschiedenes 
 
Marlene Kaiser informiert darüber,  
 
dass Claudia Stemmer aufgrund ihres Umzugs als Beisitzerin ausscheiden möchte. Ein 
„herzliches Dankeschön“ für Deine Arbeit liebe Claudia.  
Stattdessen konnte Martina Müller gewonnen werden. Sie nimmt bereits an Vorstandsitzungen teil 
und unterstützt die Vorstandschaft. Jetzt offiziell „Herzlich Willkommen“ liebe Martina wir freuen 
uns, das Du bei uns bist.  
 
dass die jeweiligen Kommunionkinder ein kleines Geldgeschenk in Höhe von 10,00 Euro vom 
Frauenverein erhalten.  
 
dass unsere Jugendlichen der Nachbarschaftshilfe von uns eine Spende in Höhe von 300,00 Euro 
erhalten haben. Marlene kann selbst über die absolute Notwendigkeit dieser Hilfe berichten. 
„Vielen Dank“ an Lisa, Rosalie, Selina, Joshua, Lean und Simon. Ihr habt tolles geleistet.  
 
dass wir seit 2019 ein eigenes Vereinslogo haben, auf das wir sehr stolz sind.  
 
dass demnächst Vereinsblusen angeschafft werden. Diese werden mit dem Logo bestickt werden. 
An einem Zuschuss entweder der Voba oder Sparkasse arbeiten wir.  
 
dass es unserer Presse vorort, Ulrike Spiegelhalter von der Redaktion St. Blasien untersagt wurde 
über Generalversammlungen zu berichten. Sie kann lediglich Stichpunkte dem Protokoll 



entnehmen und daraus etwas verfassen. Aber ob das dann gedruckt wird ist auch nicht sicher. 
Auch über den Termin wurde seitens der Presse nicht berichtet.  
Marlene berichtet über einen gemeinsamen Besuch mit Barbara in der Redaktion in St. Blasien, 
wozu sie eingeladen wurde, nachdem sie eine schriftliche Beschwerde in Freiburg eingereicht 
hatte. Bewirkt hat dieses Gespräch leider nichts. Auch bei den Beteiligten herrscht Unmut über die 
Vorgehensweise der Presse. 

10 Ehrung und Verabschiedung Annemarie Spitz 
 
Annemarie Spitz ist seit 61 Jahren Mitglied im Verein, außerdem ist sie seit 2007 Vertrauensfrau 
im Innerlehen. Annemarie war immer zur Stelle, wenn Hilfe gebraucht wurde und hat dem 
Frauenverein immer mit Rat und Tat zur Seite gestanden. Marlene überreicht Annemarie einen 
Blumenstrauß und bedankt sich für die jahrelange Unterstützung. Annemarie betont, dass ihr die 
Arbeit im Verein immer sehr viel Spaß gemacht hat.  
 
Vielen Dank liebe Annemarie für deine jahrelange Treue und deine Arbeit im Verein. Ab jetzt 
darfst Du es bei uns geruhsamer angehen die anderen die Arbeit machen lassen. Wir freuen uns 
auf noch viele schöne gemeinsame Stunden mit dir.  
 
Wir freuen uns, dass für Ihr Amt Lolita Modispacher gewonnen werden konnte. „Herzlich 
Willkommen“ liebe Lolita. Wir freuen uns das Du bei uns bist.  

  Wünsche und Anträge 
 
Alexander Schönemann hebt die Aktivitäten des Vereines lobend hervor und dankt allen im Verein 
aktiven für Ihre geleistete Arbeit. Alexander Schönemann schätzt sehr wie breit gefächert der 
Verein ist und lobt jede noch so kleine Arbeit. Er weist darauf hin, dass soziales Engagement 
außerordentlich wichtig ist und in Zukunft wahrscheinlich sogar verstärkt gefragt sein wird. 
Deshalb bittet er den Verein weiterhin daran zu arbeiten und bietet seine Unterstützung an, wo 
Hilfe gebraucht wird.  
 
Marlene Kaiser bedankt sich noch einmal bei allen 27 ehrenamtlich Tätigen im Frauenverein. Dies 
sind Vertrauensfrauen, das Sondereinsatzkommando der Fastnacht, der Gruppierung „der 
Frauenverein macht’s möglich“ und auch Marga Kaiser in Abwesenheit für die Durchführung der 
allmonatlichen Seniorentreffen. 
 
Marlene berichtet über die intensive Arbeit, welche hinter den einzelnen Aktionen steckt. 
 
Marlene dankt speziell der zweiten Vorsitzenden Barbara Pfefferle für ihre Arbeit während ihres 
krankheitsbedingten Ausfalls. Ohne sie hätte dies nicht bewältigt werden können. Ebenso weißt 
sie auf die Arbeit jedes einzelnen Vorstandmitglieds hin, sowie der gesamten Bevölkerung für Ihre 
Unterstützung ohne die die Durchführung unserer Aufgaben nicht möglich wäre.  
 
Dies nimmt Barbara Pfefferle zum Anlass unserer ersten Vorsitzenden Marlene Kaiser im Namen 
aller zu danken für ihren unermüdlichen Einsatz und dass dies alles auch nur möglich ist durch ihr 
Engagement für den Verein.  
 
Marlene Kaiser dankt noch einmal allen für ihr Kommen und wünscht einen guten Nachhauseweg.  

 
Bernau, den 16. September 2021   
 
Karin Franz 
 
Anlage 1: Rückblick auf 2019 und 2020 / Vorschau auf 2021 und 2022 
Anlage 2: Bericht der Kassiererin 
 
 


